

Standard and Poor's ya no va a asignar calificaciones a los créditos estructurados

RODRIGO PACHECO: Otro tema, Pascal, importante, es este anuncio de Standard and Poor's que me parece un poco pues no raro, dice Standard and Poor's, que es una de las tres grandes calificadoras globales que ya no va a asignar calificaciones a los créditos estructurados porque la Comisión Nacional Bancaria y de Valores le está pidiendo que dé cuenta, digamos, de la veracidad de la información que analiza. Y dice Standard and Poor's "yo no hago auditoría, yo confío en que si me entregan ...", por ejemplo, en un proyecto de infraestructura que tiene un crédito estructurado, que se refiere a un crédito que tú puedes recurrir a él de acuerdo a las necesidades que vas teniendo y sirve muy bien en un crédito de infraestructura, por ejemplo, para construir una carretera, pues Standard and Poor's dice "yo no me dedico a hacer la auditoría del ente que me está entregando la información, yo analizo la información que me entrega ese cliente". Y dice "ya no voy a calificar nada".

No tengo visibilidad de cómo van a reaccionar las otras calificadoras, Moody's y Fitch ...

PASCAL BELTRAN DEL RIO: ¿Es para ese tipo de créditos específicamente?

RODRIGO PACHECO: Es para ese tipo de créditos específicamente. O sea, digamos que el crédito riesgo país, el de riesgo soberano, ese seguirá ocurriendo.

PASCAL BELTRAN DEL RIO: No hay cambio.

RODRIGO PACHECO: Exactamente. Sería muy raro, imagínate, entonces el gobierno tendría que ser auditado por Standard and Poor's, se convertiría en la Auditoría Superior de la Federación, es imposible, pero sí es un asunto de llamar la atención, sobre todo esto que ...

PASCAL BELTRAN DEL RIO: ¿Es raro este cambio de metodología?

RODRIGO PACHECO: Yo no tengo mucha visibilidad de que eso haya ocurrido en otras partes del mundo, sobre todo porque el negocio de la auditoría es otro negocio, es mucho más profundo, Deloitte, KPMG, en fin, varias que se dedican a eso, o sea, estás hablando ...

PASCAL BELTRAN DEL RIO: Una calificadora simplemente dice qué posibilidades hay de quien solicite este crédito caiga en default o pague ¿no?

RODRIGO PACHECO: Exactamente. Vamos a suponer que tú pides un crédito y en el nivel digamos de lo que hace una calificadora dice: "Pascal, ¿cuáles son tus ingresos?". A pues tales y tales. Standard and Poor's no se va a ir a dedicar a auditar ...

PASCAL BELTRAN DEL RIO: De dónde vienen los ingresos.

RODRIGO PACHECO: De dónde vienen los ingresos ni si sí son verdaderos o no, ellos van a decir “de acuerdo a lo que tú ingresas, esta es la calificación, este es tu historial crediticio, etcétera”. Evalúa información, pero no la audita y hay una diferencia enorme en ello porque son dos negocios totalmente distintos.